

Las Orotava, 14. April 36
Tenerife, Canarias.

Statice

Schre geckter Herr Faust,

In der vergangenen Woche erfuhr ich 2 eingeholteine
Cartons von Ihnen mit 6 Statices, nummeriert: 1, 3,
5, 6, 8, 9. Ich erwartete noch einen Carton mit Nr.
2, 4 u. 7, der aber nicht angekommen ist bis heute.

Ich gebe Ihnen meine Bestimmungen, soweit ich Pflanzen
erfuhr: 1. St. fruticosa; 3. St. brassicaefolia Br.
5. St. brassicaefolia Br. 6. St. brassicaefolia nicht ganz
reiner Typ., 8. St. brassicaefolia. At. 9. St. macrophylla
Br.

Die Statices der nobles Klasse hybridisieren öfter leicht
wenn sie in der Nähe von einander stehen, selbst bei 25-50
m. Entfernung schon! Zu den Knoten der Blütenstiele bilden
sie besondere Blattknospen, die, ein Hochsommer abgenommen,
und feucht und in gespannter Kraft in Erde gesetzt, manchmal,
aber selten, Knödel bilden und auswachsen. Wollt man sie verh-
tlich recht vermehren, so muss man von möglichst gesunden
Pflanzen Samen abnehmen und aussäen, und nur diejenigen
wiederziehen, die den Typ rein zeigen, den Rest vernichten. Bei
Kilometerweit getrennten Standorten ist dies natürlich nicht nötig,
vielleicht auch bei geringem Entfernung ein getrennt und durch
Raumwind gewanderten Absterben. Ich kultiviere hier bei mir
daher nur 4 Species, möglichst weit getrennt an den extremen
Punkten meiner Gärten; ich möchte gar Alle Sp. sp. hier haben,
aber das geht nicht für die Nachzucht. Ich muss schon die 7 Farben
zu dem Zweck als meinen "großen kleinen Garten" betrachten. Aber

* Der größere Saat s. geschickt
und dass bestellt ist.

die Standorte sind auch extrem weit auseinanderliegend verteilt über den ganzen Archipel; nur Pelina hat keine Städte der nobiles-Maus und Gr. Canaria hat bis vor Jahrhundert eine besondere Art: G. Praecoxii, dem Rotanischen Rorzeuge in die Hände gespielt welche, da er den Standort nicht beeinflusst hat, und die Felsküsten Canarias eine furchtbare Wildheit aufweisen, niemals je wieder aufgefunden worden ist. - Ein sehr abweichender Typ ist G. imbricata an 2 Standorten auf den Steilküsten der Insel Tenes, wenn ich einmal einen erreiche, werde ich Ihnen Samen verschaffen. - Die nur wenige Male gefundene G. arborea od. arborescens war eine Berieselung; Naturstandort unbekannt, aber nicht ganz erloschen, da sie sich in 2 od. 3 Baumgruppen bei Fodo in Kultur vorfindet. Als Cavatocas hier sah, rüttelte ich es so ein, dass wir an einer dieser Baumgruppen (seine Entdeckung muss vorbei) Raum, und zwar Cavatocas überglücklich Rora entdeckten wo sie bekommen. Hoffentlich können sie ein Sommer mal dahan! Das bleibt sie unhybridisiert und nicht verloren gehen! Das ist die einzige Art in der Benachbarung vorfindet sich keine verwandte Art in der Benachbarung vorfindet. Allerdings, ich halte sie bloss für eine Lokalform von G. foetidus. Aber einleit, sehr interessant ist sie, sie bildet einen zusammenhängenden Stamm. G. foetidus (nur ein Standort, Tener, ein etwas weiter, sehr unbegrenzt erreichbar), wächst dort auf äußerst rauhem und aridem Terrasse. Bei mir im Garten ist sie wesentlich lippiger.

Der Karto vom J. IV habe ich gestern erhalten. Von der Art Euphorbia Peplus der Ihnen wild wächst ist mein interessant. Euphorbia Peplus ist ein Heukraut in ganz Europa, eine aufrechte kleine Pflanze vom Typ wie heliosropa. Ich sende Ihnen außerdem zwei andere Samen zum Vergleich. - Was für schreckliche Nachrichten bringen die auswärtigen Zeitungen über Spanien, während in den hierigen immer steht: "Ayana dice, que reina completa tristeza" mit freundl. Grünen der Florge Dr. O. Bumford Ihnen führt zur Unwahrheit!